

Klimaresiliente Zukunft: Ideen der Bürgerschaft sind gefragt

Dreieich. Der Klimawandel ist auch in Dreieich bereits deutlich spürbar. Seit Oktober 2024 entwickelt die Verwaltung daher ein Klimaanpassungskonzept. Dabei wird auch auf die lokale Expertise und Erfahrungen der Einwohnerinnen und Einwohner gesetzt. Denn nur gemeinsam kann ein umsetzungsorientiertes Konzept erstellt werden, das Dreieich klimafit für die Zukunft macht.

Die Einführung einer interaktiven Karte ermöglicht es allen Personen in Dreieich, ihre Beobachtungen, Erfahrungen und Ideen im Zusammenhang mit dem Klimawandel online zu teilen und so aktiv an der Entwicklung der Klimaanpassungsstrategie mitzuwirken. Dabei stehen folgende Fragen im Fokus: Wo spürt man im Stadtgebiet bereits die Auswirkungen des Klimawandels? Und welche weiteren Maßnahmen sind nötig, um Dreieich an den Klimawandel anzupassen?

„Mit dem Beteiligungsformat möchten wir allen die Möglichkeit geben, ihre lokalen Kenntnisse und persönlichen Beobachtungen zum Thema Klimawandel mit uns zu teilen“, betont Erster Stadtrat Holger Dechert „Die Menschen, die hier wohnen oder arbeiten, wissen am besten, welche Orte bereits von den Folgen des Klimawandels betroffen sind oder zukünftig gefährdet sein könnten. Außerdem können konkrete Maßnahmen vorgeschlagen werden, die unsere Stadt klimaresilienter machen. Diese wertvollen Informationen möchten wir in unser Klimaanpassungskonzept einfließen lassen, um umsetzungsorientierte Maßnahmen zu entwickeln.“

„Die Ideenkarte ist ein leicht zugängliches Online-Tool, das es allen Menschen in Dreieich ermöglicht, auf einer interaktiven Karte besonders betroffene Orte einzutragen“, erklärt Sarah Bohländer, Klimaanpassungsmanagerin, „Auf der Karte können beispielsweise Gebiete markiert werden, die in den letzten Jahren verstärkt unter Hitzewellen, Hochwasser oder Sturmschäden gelitten haben. Auch Hinweise zu überfluteten Straßen, erhitzten Stadtflächen oder Vegetationsveränderungen können dokumentiert werden.“

Jeder Beitrag hilft, ein detailliertes Bild der klimatischen Herausforderungen in Dreieich zu zeichnen."

Die Ideen, Vorschläge und Beobachtungen können vom 1. März bis zum 1. Juni 2025 online unter <https://ideenkarte.dreieich.de/> eingereicht werden. Eine Eintragung ist ohne Anmeldung möglich und kann mit Namensnennung oder auch anonym erfolgen. Zusätzlich besteht die Möglichkeit, Fotos zu den Beiträgen hinzuzufügen, um die Einträge visuell darzustellen. Die Vorschläge werden als geografischer Punkt oder Linie auf der Karte verzeichnet. Mit der „Daumen hoch“- Funktion können die Ideen anderer Personen unterstützt werden. Die Beteiligung stellt sicher, dass die Klimaanpassungsstrategie der Stadt Dreieich fest in der Bevölkerung verankert ist und auf einem soliden Fundament lokaler Expertise und Erfahrungen aufbaut, denn die gesammelten Erkenntnisse der Ideenkarte fließen in die Ausarbeitung von Klimaanpassungsmaßnahmen ein.